

# EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes a festivos, al precio de 6 rs. vn. cada mes adelantados en toda la isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios a precios módicos. Un número suelto medio real.

## SANTO DEL DIA DE HOY.

S. Antolin mártir y s. Esteban rey y confesor.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

## EL CONSTITUCIONAL.

SOCIALISMO, ABSOLUTISMO Y LIBERTAD.

La palabra *Socialismo* se repite á todas horas al rededor de nosotros, y las combinaciones de la *Internacional* son el objeto constante de las preocupaciones de las clases llamadas conservadoras. así como la esperanza de los que aspiran á una transformacion total de la manera de ser de nuestra sociedad. Los recientes y terribles acontecimientos de la nacion vecina, han dado un interés universal á cuestiones de las que antes se ocupaban únicamente algunas inteligencias pensadoras, ocasionando á la par en las fracciones políticas, un movimiento de trastornacion cada dia mas marcado. Por muy numerosas que sean las agrupaciones que combaten en el campo de la política, bajo este caos que constituye la reparticion accidental y no bien definida de las fuerzas, se vislumbran dos grandes campos que han de acabar por quedar solos en la arena, fundiéndose en ellos las tracciones mas afines. De un lado están los que defienden la organizacion social y con ella la causa del progreso y de la civilizacion y del otro todos los que aceptan todos los medios como buenos para llegar al predominio absoluto de las clases proletarias sobre las demás.

La cuestion que se levanta amenazadora, no es pues una cuestion política, sino eminentemente social, cuya gravedad no se oculta á los ojos de nadie, aunque no todos estén conformes en la manera de conjurar la tempestad que amaga sobre nuestras cabezas.

Nosotros estamos convencidos de que ni el absolutismo ni la teocracia, son capaces de salvar el arbitrio que se entreaire; ántes al contrario creemos que conducen lógicamente al triunfo de las ideas y propósitos de la *Internacional*. La libertad es la única arma para combatir las utopias de los reformadores, ya sean estos fanáticos de buena fé, ya estén guiados por depravados instintos. Es cien mil veces preferible, ver salir estas llagas á la superficie y seguir paso á paso el progreso del mal para combatirle con la propaganda de otras asociaciones ó con la accion represiva de las leyes, que dormir bajo la confianza de una autoridad que se cree bastante fuerte para borrar por su propia voluntad, las ideas de reforma de la mente de las masas sin poder pero impedir que el mal progresa en secreto y estalle la mina con estrépito en el momento menos pensado, causando terribles desastres. Los que al oír los primeros rugidos de la tempestad, dominados por el espanto, creen oponerle una valla insuperable, retrocediendo al pasado, mermando la libertad individual ó buscando el bien público por medio de decretos de proscripcion emanados de las autoridades,

están en un grave error. No se combate en efecto la aspiracion á la soberanía de una clase, con el predominio intransigente de las demás, no se violan las leyes de la igualdad, ni se limita la libertad á clases privilegiadas, sin dar la razon á los modernos socialistas. Si se creen con derecho las clases en cuyas manos están hoy todos los gobiernos, á escluir las clases inferiores de intervencion en el poder, ¿á qué extrañar que las masas al creerse las mas fuertes, apelen á la misma lógica y proclamen su soberanía sobre las demás clases sociales? No hay que darle vueltas: el socialismo, el absolutismo, y la teocracia, tienen una aspiracion idéntica; *el gobierno* de unas clases con exclusion de las demás; el predominio de los unos y la privacion de los derechos de ciudadanía en los otros. Son tres formas diferentes de un mismo despotismo; los unos aspiran á la iniquidad de una distribucion de bienes, la otra á la iniquidad de las prisiones arbitrarias ó á las quemas públicas y la opresion moral é intelectual de la inquisicion. Son tres caminos igualmente funestos que responden á tres especies de fanatismo y á un solo principio: el egoismo de clase, la aspiracion á la soberanía sobre las demás clases de la sociedad.

Hé aquí porqué no nos hemos extrañado de la alianza de los partidarios de la intolerancia religiosa y del despotismo político con los elementos mas rojos del federalismo; estos elementos que empiezan ya á repudiar á las gentes del partido republicano, proclamando en voz alta que no buscan la libertad política que para nada necesitan, sino el reinado del obrero y la proscripcion de la inteligencia. Dia vendrá en que esta union se hará mas íntima y poniendo en juego á la vez, la poblacion fanática de los campos y las masas fabriles de las ciudades, adquirirá una fuerza inevitable, si las clases conservadoras no comprenden á tiempo sus verdaderos intereses y persisten en mantenerse en un culpable indiferentismo en una hostilidad manifiesta con las conquistas modernas.

Reflexionenlo bien las clases conservadoras, no dominadas por temores infundados, sino con calma y serenidad; reflexionen que las revoluciones solo son terribles cuando hay alguna injusticia que vengar pero que jamás han conseguido su objeto las conspiraciones dirigidas contra una sociedad que reconozca el derecho de todos mientras no ataca el derecho de los demás; y encontrarán el camino mejor para vencer á la *Internacional*.

Mediten tambien los republicanos de buena fé, los hombres de ideas templadas á quienes no embriaga el incienso de una efímera popularidad, vean como empiezan á quitarse la máscara los socialistas que hasta aquí han sido sus aliados y cuan mal corresponden al apoyo que hasta ahora les han debido, á la sombra del cual el socialismo ha tomado cuerpo. Vean como no es una aspiracion á la libertad lo que guia á los hombres de la *Internacional* y co-

mo estos no reparan ya en confesar que les es indiferente la libertad política con tal de llegar á la reforma social; y se convencerán de que ni un solo dia mas pueden vivir unidos con los que se deshonraron con al aprobacion de los salvajes asesinatos é incendios de París.

Conservadores y republicanos honrados, vuestrós principios os obligan á agruparos al rededor de la bandera de la libertad; si no lo haceis hoy lo hareis mas tarde, cuando la inminencia del peligro os recuerde vuestra imprevision y vuestra ceguedad. Unámonos pues todos para defender las conquistas de la civilizacion; el mismo interés nos guia á todos; y á vosotros lo mismo que á nosotros. Ahora es tiempo, mañana quizá sea tarde.

## Noticias Generales.

MADRID 28 AGOSTO.

«El Daily-News» dice que el distrito de Leeds (Inglaterra) las huelgas de trabajadores que piden aumento de jornal son cada vez mas frecuentes, y amenazan producir serios conflictos.

Dicen de París que desde 1.º de enero de 1872, el conde de Moltke ha resuelto aplicar con estremo rigor el servicio militar obligatorio á todos los estados que forman la confederacion germánica.

Los periódicos franceses insisten en que los trabajos del principe de Bismarck para atraerse la alianza de Italia y halagar á Austria, tienen por objeto aislar á Rusia para el caso de una campaña entre Rusia y Prusia.

La comision de reorganizacion del ejército en Francia persiste en suprimir el reemplazo por medio de quintas y en hacer el servicio obligatorio para todos los ciudadanos. A su vez el Sr. Thiers sostiene la conveniencia de las quintas.

El dictámen de la comision sobre la ley del servicio militar presentado á la Asamblea francesa se deduce á que todo francés, si no es impropio para el servicio, deberá servir personalmente en el ejército activo ó de reserva desde la edad de veinte años á cuarenta. Los soldados no votarán. No se admite reemplazo, ni nadie estará exento del servicio á ningún título siendo válido.

El «Gaulois» asegura que la ocupacion de Roma por los italianos se ha verificado en virtud de un convenio ajustado antes de la guerra entre los Gabinetes de Prusia y de Florencia.

La suscripcion al nuevo empréstito de la ciudad de París empezará el 4 de setiembre.

En algunos círculos financieros se dá por seguro que quedará cubierta con exceso la suscripción de los 600 millones.

El presupuesto de ingresos de los Estados-Unidos arroja este año un sobrante sobre el de gastos de 91 millones de duros. Unido este sobrante al del año anterior, que está intacto, suma 121 millones de duros que se dedicarán á amortizar la deuda pública.

Las correspondencias de Tiville que publica *La Epoca* dicen cosas muy interesantes acerca de doña Isabel su hijo y su partido. Este partido se compone de los *buenos españoles* según el Sr. Coello. En cuanto á doña Isabel cuéntenosia dispuesta á todo género de sacrificios incluso el de poner á D. Alfonso en el trono de las Españas, de las cuales recibe muestras elocuentes de consideración, por conducto de los señores Sotomayor y Collantes. ¿Quiere decir que aun no se han perdido las esperanzas de la reconciliación borbónica? ¿Que Montpensier puede todavía ser útil á su sobrino.

Pues enterados.

Personas que están bastante bien enteradas de los negocios bursátiles y financieros, dicen que puede darse como asegurada la suscripción de los títulos de la Deuda consolidada, necesarios para producir 600 millones de reales efectivos. Desde que apareció el decreto y vimos como fué recibido en la Bolsa y en otros círculos, consideramos que la emisión sería perfectamente acogida en todas partes y que produciría con exceso el resultado apetecido. Confiamos que los capitalistas españoles figurarán en primer término, como ya hemos indicado en otro artículo hablando del asunto.

En Roma ha sido preso el republicano Fogueti como uno de los principales promovedores de los desórdenes ocurridos en aquella ciudad durante los días 23 y 24 del corriente con motivo del Te-Deum y Triduo celebrado en las iglesias de San Juan de Letran y la Minerva.

La *Independencia belga* publica un despacho de París diciendo que en la bolsa de esta capital había ocurrido la falsa noticia de una tentativa de asesinato contra el rey de España.

En casa de un señor cura de Vizcaya ha sido encontrado un depósito de nueve cajones de cartuchos.

El fiscal, en el tercer consejo de guerra en Versalles, ha pedido la pena de muerte contra todos los jefes de la *Commune*, admitiendo solo la posibilidad de indulgencia con los acusados Parent, Lullier, Ferat Rastoul y Courbert.

Prusia, después de la campaña contra Francia; no ha enviado á su casa ningun soldado y ha triplicado el número de los obreros que trabajan en las fortificaciones de Metz, Strasburgo, Dusseldorf, Tréveris y Laudan, plazas todas que se van á fortificar conforme á los últimos adelantos de la ciencia militar.

Dice *La Correspondencia* que habrá un consejo casi exclusivamente destinado á dar por terminada la nivelación de los presupuestos.

Los carlistas.—Síntomas bien marcados de descomposición se empiezan á notar en el bando carlista, lo cual no es extraño, si se tiene en cuenta que este partido carece de toda condición política y no puede ser viable en períodos normales.

Las disensiones intestinas entre carlistas y neos, el descontento de los antiguos servidores de la causa legitimista por verse postergados á los aventureros advenedizos que tienen la privanza de don Carlos, las intrigas que menudean en la corte del pretendiente, el alejamiento de Cabrera, única persona de prestigio con que contaba el carlismo, y como consecuencia de todo esto las ambiciones que se han despertado á la sombra de la tradicional bandera de D. Carlos, ponen á este partido en grave riesgo de muerte, y nos hacen esperar que muy pronto desaparezca de la arena política.

Con motivo de los proyectos de insurrección, se ha acentuado más y más, y puesto de relieve, el dualismo que existe entre carlistas históricos y neo-carlistas. Los primeros, más sensatos y conocedores de las fuerzas de que disponen y de los elementos con que cuentan, creen empresa temeraria lanzarse á la rebelión: los segundos, que sólo buscan en las revueltas su medro personal, y á quienes importaría poco ver sumida á la patria en los horrores de la anarquía, estimulan al pretendiente á probar fortuna por medio de las armas, exagerando los recursos con que cuentan para tan loca empresa.

Sí, como todo hace esperar, prevalecen en el ánimo de D. Carlos los consejos de éstos últimos, el carlismo, ya agonizante, recibirá el golpe de gracia y habrá dejado de existir.

Por lo que á nosotros hace, no nos desagradaría esta solución, si para llegar á ella no se vertiese sangre inocente y se llevara el luto á muchas familias.

Un incidente de la gran parada.—Cuando de regreso de la gran revista volvía anoche á Palacio su majestad por la plaza de Prim, un individuo del pueblo se adelantó hasta tocar el caballo que montaba el rey, y le dió un viva. Enseguida gritó: «Déme esa mano V. M.» El rey, después de saludarle, como de costumbre, alargó afectuosamente la mano al entusiasta monárquico, y entonces una salva de aplausos y vivas, como jamás hemos oído, aturdió los aires. Muchos años hace que Madrid no había presenciado tan espontánea y noble manifestación de entusiasmo.

El Presidente del Consejo.—Ayer (27) vimos al Sr. Ruiz Zorrilla presenciando desde una carretela en la puerta de Atocha la revista de las tropas por S. M. el rey. El acontecimiento en sí es muy natural y no creemos que pueda sorprender á nadie; pero estamos tan poco acostumbrados á que un presidente del Consejo de ministros sea mero espectador de estos actos oficiales, que todo el mundo miraba al Sr. Ruiz con atención agradable sorpresa.

Es indudable que ese hecho tan sencillo revela un gran adelanto en las costumbres políticas y un progreso en el sistema constitucional, siendo por otra parte un acontecimiento nuevo en España.

Desde hace mucho tiempo parecía que estaba vinculado en los militares el derecho de ser presidentes del Consejo de ministros: como primeros consejeros de la corona asistían en primer término á todas las ceremonias, recepciones y actos oficiales, cualquiera que fuera su naturaleza y carácter, y así no hemos podido ver á un presidente presenciando una gran parada confundido con la multitud.

El Señor Zorrilla nos ha ofrecido esta agradable novedad, y á fé que nos ha sido altamente satisfactoria.

No sabemos que se haya recibido telegrama alguno anunciando la internación de D. Carlos. Lo que es

cierto y lo que habrá querido decir «La Correspondencia», es que las autoridades francesas han ofrecido internar al Terso y á sus amigos en cuanto den con ellos.

Los oficiales de la fragata *Príncipe Humberto*, anclada en el puerto de Lisboa, y los cincuenta guardias marinas de la misma, han salido para la Cintra con el fin de saludar al rey D. Luis y su esposa Doña María Pia.

Ayer mañana estuvo á visitar al príncipe Humberto el embajador de Rusia, y la mayoría del cuerpo diplomático extranjero.

#### LA GRAN PARADA.

La revista que tuvo lugar ayer tarde en el Prado, estuvo tan brillante como concurrida. A las cuatro y media en punto montó á caballo el rey, acompañado del príncipe Humberto, vistiendo ambos los uniformes de capitán general de los ejércitos nacionales de España y de teniente general de los de Italia respectivamente. S. M. no llevaba otras condecoraciones que el Toison de oro y la banda de San Mauricio; el príncipe lucía la de Carlos III. A la salida de palacio se les reunieron el ministro de la Guerra, Sr. Fernandez de Córdoba, generales Pieltain, Basols, Rosell, Milans del Bosch, Orive, Jovellar y los brigadieres Búrgos, Palacios y otros varios, formando una brillante y numerosa comitiva, á la cual seguía el escuadron de guardias. La que se hallaba en palacio, perteneciente á uno de los regimientos de ingenieros, se formó á la puerta del Príncipe á la salida del rey con la banda de tambores á la cabeza, abriendo filas para el paso de S. M. El rey Amadeo llevaba á su izquierda al príncipe Humberto, siguiendo los generales ya mencionados, ayudantes de órdenes y del Estado mayor, y cuatro lacayos de real casa. A la salida de la plaza de Oriente se unieron á la comitiva las escoltas de cazadores de á caballo, que se encontraban esperando al monarca.

Las tropas, que desde las cuatro y media de la tarde se hallaban formadas en los paseos del Salón del Prado, Botánico, Atocha y Delicias, y los batallones de la Milicia ciudadana, ocupan el orden siguiente: Apoyaba la derecha en primer lugar la compañía de milicianos veteranos, siguiendo á esta la primera brigada de infantería, batallones de Voluntarios y la segunda y tercera brigada de infantería. En los dos últimos paseos se encontraba la división de caballería, compuesta de dos brigadas de dicha arma y una de artillería.

A la revista han concurrido doce batallones del ejército, de los cuales uno era de artillería, tres de ingenieros y uno de Guardia civil; doce batallones de voluntarios de la Libertad, dos regimientos de artillería de campaña y el segundo de montaña, y cuatro de caballería; calculándose el total de dicha fuerza en unos 25.000 hombres. Pocos momentos después de las cinco llegó S. M. el rey á la fuente de Cibeles, donde se apoyaba la cabeza de las tropas formadas, pasando la revista con algun detenimiento, y regresando á paso largo hasta la iglesia del Carmen, punto donde se situó para presenciar el desfile.

Este se verificó por orden de columnas, siendo la primera que rompió la marcha la compañía de milicianos veteranos con su histórica bandera á la cabeza, al lado de la cual iba el alcalde primero señor Galdo, vestido de paisano; seguía un regimiento de artillería de á pié, el segundo regimiento de ingenieros, doce batallones de la Milicia nacional, mandados por los Sres. Martinez Brau, Perez, Abascal, Puertas, Sandino, Moraita, Fuente Andrés, Martinez Luna y Fernandez Alberti, todos con bandera y

música: seguian la marcha los regimientos de infantería del Rey y de Cantabria, llamando la atención en el último dos compañías de cadetes al mando de su coronel y jefe de estudios Sr. Carmona; seguian los batallones de cazadores de Madrid, Barcelona y Vergara el segundo regimiento de artillería de montaña, el 14.º tercio de la Guardia civil, los regimientos primero y cuarto de artillería de campaña, regimientos de caballería de la Reina, escuadron de tiradores de la Milicia, cazadores de Talavera, lanceros de Villaviciosa y otros.

Concluido el desfile, que duró desde las seis á las siete y cuarto, S. M. el rey, el príncipe Humberto y el numeroso Estado mayor que les acompañaban, regresaron á Palacio en medio de una numerosa concurrencia que les saludaba sin cesar. Tanto en el acto de la revista como en el desfile de las tropas, escuchamos repetidos y nutridos vivas al rey Amadeo y al príncipe heredero de Italia.

Ningun accidente desagradable tuvo lugar en la referida tarde, si bien no escasearon los apretones consiguientes en esta clase de espectáculos y la caída de un comandante de Estado mayor y un lanceero, sin que sufrieran, al parecer, graves lesiones.

El paseo del Prado y las calles adyacentes podian apenas contener ayer tarde el numeroso gentío que se precipitaba en imponentes masas desde todos los barrios de la capital á los puntos por donde debía pasar S. M. el rey y su hermano el príncipe Humberto. Momentos hubo en que la aglomeracion era tal, que causaba verdadero terror.

A pesar de esto, de haberse sólo interrumpido la circulacion de los carruajes en los momentos precisos para el desfile, y de no verse precauciones por ningun lado, el pueblo de Madrid dió ayer el espectáculo más consolador, y es el de que entregado á sí mismo es siempre bueno y noble. No ya desacato de ningun género, pero ni aun incidentes á que suelen dar lugar aglomeraciones de gentes tan considerables, vinieron á turbar la franca manifestacion de cordura y de simpatías al rey Amadeo que dió ayer el pueblo de Madrid.

S. M. el rey y su hermano el príncipe Humberto, estuvieron ayer desde las ocho hasta las diez y media de la mañana visitando los Museos de pintura y arquitectura.

En un pueblecillo de Bilbao se ataviaron ayer de las imprescindibles boinas unos cuantos carlistas y empezaron á dar vivas á su amo D. Carlos y á una porcion de cosas más. La cosa no tuvo mas serio resultado que el de alarmar á la gente honrada é inofensiva.

Probablemente mañana saldrá de Madrid el príncipe Humberto, quien segun hemos oido asegurar, ha quedado sumamente compacido de cuanto ha visto y oido desde su entrada en España. Tenganlo así entendido los que quieran hacer creer lo contrario.

**MAHON**

1.º de setiembre de 1871.

**Sabemos que desde mucho tiempo hay** aquí talleres donde se forjan y por cuyo medio se esparcen noticias falsas para desacreditar á los que profesan ideas liberales, y mantener á los incautos en una excitacion continua.

Solo hombres maliciosos, que respiran un virus venenoso, hombres conocidos por su vanidad y sus malos sentimientos, pueden ser los forjadores de la falsedad y de la mentira.

Solo esos hombres que llevan representado en su livida faz el mas envidioso y criminal maquiavelismo, son los que se ceban en los liberales cada dia y á todo momento, son los que no cesan de enganar al público con sus vergonzosas patrañas.

A esa clase de hombres perjudiciales á la Sociedad, pueden ser debidos los falsos rumores de que los liberales han hecho insertar en la «Crónica», lo que anuncia el mismo periódico sobre anulacion del reparto vecinal hecho por el municipio de esta Ciudad.

Los liberales no acuden para espresar sus ideas á órganos de opiniones opuestas, ni siguen el ejemplo de aquellos hombres cuyo corazon pervertido se deleita en la injuria y en la calumnia.

**Por el correo de ayer recibió nuestro** Ayuntamiento autorizacion del Gobernador de la provincia para percibir de hoy en adelante los derechos de consumo que figuran en la tarifa acordada por la Municipalidad, esceptuando el azucar, café, petróleo y ron ó caña por ser coloniales y extranjeros. Dicha autorizacion se entiende como interina, hasta que la Superioridad resuelva el espediente que le fué elevado por el Gobierno civil.

**En el primer suelto de la seccion local de** hoy, confirma la «Crónica de Menorca» la voz que se habia divulgado de que el Ayuntamiento denunció otro suelto del número 473 del mismo periódico. Sentimos el percance, deseando no tenga consecuencias.

**En el sorteo de la Loteria nacional** celebrado el 26 de agosto, han salido premiados con 300 pesetas cada uno los billetes números 514, 10.303 y 22.878 espendidos en esta ciudad.

El siguiente sorteo debe cerrarse el lunes próximo 4 de este mes.

**Sigue la suscripcion para socorrer á** Cristobal Eibert, arruinado á causa de la esplosion de pólvora que tuvo lugar el 8 de este mes.

	REALES.
Suma anterior	41
D. Rafael Saura	20
» Ramon Ballester	10
» Antonio Prieto	10
» Constantino Pons y Pons	40
» Antonio Mercadal y Portas	5
» Juan Villalonga y Flaquer	20
» Francisco Porcel	4
	150

Sigue abierta en esta imprenta.

**Lemos en «El Isleño» del 2 :**

«Al parecer continúan los trabajos en San Juan de Campos al objeto de encontrar el verdadero y directo manantial de las aguas que han de dar gran importancia al establecimiento en el caso de lograrse lo que se desea. Se han comenzado algunas escavaciones, siendo probable no pasarán muchos dias sin que se conozcan resultados beneficiosos. De ellos daremos cuenta á nuestros lectores.»

Sabemos que esta misma semana se entregará al brigadier Sr. Villavicencio el baston de mando que gran número de vecinos de esta capital le regalan con motivo de su comportamiento durante la invasion de la fiebre amarilla. Es una obra de arte que honra al país y que otro dia describiremos.

**CULTO CATÓLICO.**

**CORTE DE MARIA.** Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Concepcion en la iglesia de San Francisco.

**Movimiento del Puerto.**

Entrados el 31.

De la Habona en 43 dias berg. «Monjuich» de 209 tons., c. don Juan Riera con 15 trips., 8 pas. y azucar.

De idem en 48 dias corb. «Valparaiso» de 675 tons., c. don Juan Roses con 21 trips., y azucar.

De Matanzas en 53 dias corb. «Jóven Beatriz» de 184 tons., c. don N. Riscoffer con 12 trips., 1 pas. y azucar.

De Cagliari en 3 dias pol. gol. «Nena» de 82 tons., c. don Bartolomé Matas con 7 trips., 1 pas., garbanzos y habas.

De idem en 4 dias pail. «Santiago» de 58 tons., c. don Julian Vidal con 8 trips., garbanzos y habas.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo «Menorca» de 245 tons. c. don Antonio Victory con 22 trips., 22 pas. y la correspondencia.

De Cardiff en 29 dias berg. francés «Luisa» de 245 toneladas c. Mr. Rousel con 10 trips. y carbon.

Despachados el 1.º

Para Barcelona con cueros laud «Pepita» de 39 ton., p. Jaime Pons con 5 trips.

Para idem con carbon vapor inglés «Amazon» de 528 tons., c. Mr. J. Roberts con 17 trips.

Para idem con cueros laud «Carmen» de 27 tons., p. José Ortega con 3 trips.

**OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.**

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Sereneidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Puer. sobre 1 m. cuadrado en kilis.
		Max.	Min.					
28	765'8	28'	23'2	64		10	n fres.	6'

**AFECCIONES ASTRONOMICAS.**

**SOL.** — Sale á las 5 h. 28 m. — Pónese á las 6 h. 30 m. de la tarde.

**LUNA.** — Sale 8 h. 50 m. de la noche. — Pónese á las 9 h. 5 m.

**Variedades.**

**El mariscal de Boucicaut cabalgaba un** dia por las calles de Génova, cuando pasaron dos cortesanias que le saludaron con una sonrisa. El mariscal les devolvió cortesamente su saludo.

—¿Sabeis á quien habeis saludado? le dijo uno de sus ayudantes.

—No.

—Pues son dos mujeres perdidas.

—No importa, replicó M. de Boucicaut; mejor quiero haberme inclinado delante de esas mujeres, que haber dejado de saludar á dos damas honrradas.

**Sébase. Para conseguir la imitacion de** la caoba se frota la madera que se quiere imitar con ácido nítrico diluido en agua, enseguida se aplican, por medio de una brocha suave, una ó dos capas de una disolucion compuesta de un litro de alcohol, 50 gramos de sangre de dragon y 15 gramos de carbonato de sosa.

Secas esas dos capas, se aplica una tercera preparada con 50 gramos de laca en hoja, ocho gramos de carbonato de sosa y un litro de alcohol. Se deja secar y se pulimenta con piedra pomez primero y luego por los medios ordinarios.

# BOLETIN DE ANUNCIOS.

## Alcaldía de Mahon.

Formadas las listas de este distrito municipal, con arreglo á lo prevenido en el artículo 5.º del Real Decreto de 6 de mayo último y de conformidad á lo dispuesto en el artículo 22 de la ley electoral vigente, se esponen las mismas al público, por espacio de quince dias en los pórticos de la Casa Consistorial de esta ciudad, durante cuyo plazo podrán los electores hacer las reclamaciones que crean asistirles sobre inclusion ó esclusion de los mismos. Mahon 4.º setiembre 1871.—El Alcalde A.º, G. Escudero.

## Don Celestino Sagarminaga y Arriaga Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia veinte y cinco de setiembre próximo á las once de la mañana se procederá, en los estrados de este juzgado, arregladamente al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Escribanía del infrascrito actuario, á la venta y remate en pública subasta, siendo competente la postura, de unos almacenes señalados con el número tres sitios en la calle de la Concepcion de esta ciudad; pues así lo tengo mandado en los autos sobre ejecución de convenio que sigue en este juzgado D. Rafael Llusa y compañía de Barcelona contra D. Juan Orfila y Pons y D. Juan Orfila y Cardona á quienes pertenece dicha finca. Dado en Mahon á veinte y seis de agosto de mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarminaga.—Juan Allés, Esn.º

Por este primer edicto se cita, llama y emplaza á los que se crean con derecho á la herencia de D. Jaime Bagur y Simó natural de esta isla, fallecido sin disposicion testamentaria, para que dentro del término legal ó sea de treinta dias contados desde la insercion de este anuncio en el boletin oficial de esta provincia comparezcan á deducirlo en la Alcaldía Mayor de Pinar del Rio, isla de Cuba en los autos que se instruyen en la misma sobre dicho abintestado por la Escribanía de D. Mateo J. Quintero parándoles, caso de no verificarlo, el consiguiente perjuicio; pues así lo tengo mandado en méritos de un exhorto procedente de dicha Alcaldía. Dado en Mahon á treinta y uno de Julio de mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarminaga.—Juan Allés, Esno.

Por el presente, se cita, llama y emplaza á Antonio Palliser tratante en caballerías y á los cónsortes Juan Triay y María Bagur, súbditos españoles antes domiciliados en la colonia de Argel y despues residentes en esta isla, á fin de que dentro del término de nueve dias, se presenten por sí ó por medio de legítimo representante en la escribanía del infrascrito actuario para recoger ciertas actas notariales que les pertenecen y que al efecto han sido remitidas á este Juzgado; en la inteligencia que no verificándolo se desolverán á las oficinas de donde proceden parándoles el perjuicio que hubiere lugar. Dado en Mahon á treinta de Agosto de mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarminaga.—Por su mandado, Juan Pons Esno.

## El Comandante militar de marina de la provincia de Menorca y capitán de este Puerto.

Hace saber: que desde hoy hasta el 4.º de mayo

próximo venidero queda permitida por los matriculados y embarcaciones nacionales la pesca de ostras y su venta pública. Mahon 4.º de setiembre de 1871.—J. Cardona y Netto.

## Lotería nacional.

Admon. pral. núm. 1462. Mahon.

### Prospecto del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 5 de setiembre de 1871.

Constará de 15.000 billetes al precio de 60 pesetas cada uno, distribuyéndose 741 premios importantes 675.000 pesetas, á saber:

PREMIOS.	PESETAS.
1 de . . . . .	160.000
1 de . . . . .	80.000
1 de . . . . .	30.000
15 de 3000 . . . . .	45.000
354 de 600 . . . . .	212.400
369 de 400 . . . . .	147.600
741 . . . . .	675.000

Los billetes están divididos en DÉCIMOS que se espenden á SEIS PESETAS (24 reales) cada uno. Mahon 29 agosto de 1871.—Juan Rodriguez.

## HISTORIA DE UN HOMBRE DEL PUEBLO.

Con este título acaba de publicar la «Biblioteca de Instrucción y Recreo» una nueva obra de Ereckmann-Chatrion, que no desmerece en nada de las anteriores del mismo autor, y que, como ellas, está destinada á pintar tipos, episodios y situaciones interesantísimas de las diferentes épocas de revoluciones y guerras que registra la historia moderna de Francia.

La «Historia de un hombre del pueblo» es una novela histórica tan interesante como bien pensada, cuya accion pasa el año 1848, y comprende por lo tanto la caída de Luis Felipe, las conmovedoras escenas de Paris y todo lo que tiene relacion con una de las épocas que más llaman la atencion en la historia contemporánea.

La casa editorial de Medina y Navaro, propietaria de la «Biblioteca de Instrucción y Recreo,» acaba de trasladar su domicilio á un gran local y establecimiento de librería en la calle del Arenal 16, Madrid, donde se dirigirán los pedidos.

## CALENDARIOS.

## CALENDARIOS.

## Calendarios.

En esta imprenta se ha recibido un gran surtido de los del célebre Zaragozano Sr. Castillo, los que se espenderán al por mayor y menor á precios módicos.

## Fees de vida.

Arregladas al último modelo, se hallan de venta en esta imprenta al precio de 25 céntimos (una pesa petita) el ejemplar.

# EL INFIERNO DE LOS CELOS.

NOVELA DE COSTUMBRES.

Su autor;

Enrique Perez Escrich.

UN CUARTILLO DE REAL

CADA ENTREGA EN TODA ESPAÑA.

Se admiten suscripciones en esta imprenta, donde está de muestra la 1.ª entrega.

## Para vender ó alquilar.

Lo esta la casa núm. 4 de la calle de Deyá. Inormarán en la del Progreso núm. 49.

## Muebles.

Los hay para vender á precios módicos. En la calle de los Negros núm. 12 informarán

En esta imprenta se admiten pedidos, encargos y toda clase de comisiones referentes al ramo de librería. Tambien se admiten suscripciones á obras musicales y literarias, periódicos, etc., etc., tanto nacionales como extranjeras. Igualmente se admitirán libros completos para ponerlos á la venta. Todo por una módica retribucion.

## Libros de lance.

La Estrella de Nazareth, leyendas y tradiciones de Tierra Santa sobre la Santísima Virgen Maria, 2 tomos de unas 800 páginas. . . . . Rvn. 42 Informarán en esta Imprenta donde se admiten toda clase de libros completos para ponerlos á la venta.